



División de Ciencias y Artes para el Diseño

D/CyAD/028/25
14 de febrero de 2025.

H. Consejo Divisional

División de Ciencias y Artes para el Diseño
Universidad Autónoma Metropolitana
Presente

El **Programa Piloto de Apoyo al Alumnado (PROPAE)**, surge a partir de la propuesta impulsada en 2023 por la Rectoría de la Unidad Azcapotzalco, con el objetivo de mejorar la trayectoria académica del alumnado mediante un modelo flexible que permitiera la participación remota un día a la semana. Desde la División de Ciencias y Artes para el Diseño, se ha dado continuidad a este programa con base en cinco ejes clave que tienen que ver con lo siguiente:

La flexibilización del proceso educativo, garantizando que el alumnado pueda realizar actividades académicas de forma remota un día a la semana.

El fortalecimiento del apoyo pedagógico, asegurando la calidad de las actividades fuera del aula presencial.

La innovación en la docencia, fomentando estrategias mixtas o híbridas.

La implementación de actividades síncronas y asíncronas que amplíen las oportunidades de aprendizaje.

La atención a problemáticas del alumnado, como seguridad, economía y tiempos de traslado, buscando soluciones que favorezcan su permanencia y desempeño académico.

En este contexto, todas las licenciaturas de la División han integrado el PROPAE como una estrategia consolidada con el profesorado, desarrollando sus actividades desde los espacios universitarios y combinando metodologías presenciales y a distancia.

Durante el **trimestre 24-O** se realizó la **evaluación del Programa Piloto de Apoyo Estudiantil**, que contó con la participación del 90% del Personal Académico y una tercera parte del Alumnado. Con esto, se obtuvo un diagnóstico del cual se determinaron conclusiones a corto,



División de Ciencias y Artes para el Diseño

mediano y largo plazo. De los resultados anteriores, se buscó generar un análisis colectivo que permitiera consolidar estrategias de mejora, adaptadas a las necesidades del alumnado y del contexto educativo actual.

Dentro de las acciones a corto plazo se organizó un **Foro con la Comunidad de CyAD**, cuyo propósito fue la de responder a retos planteados en la Agenda Estratégica de Gestión Institucional (AEGI 2025-2030), la Agenda de Trabajo 2023-2027 de la Unidad Azcapotzalco y la Agenda Divisional de CyAD 2024-2028, a través de temas y reflexiones que permitieron construir propuestas colaborativas para el fortalecimiento de la División.

Con base en los análisis y resultados obtenidos se informa que **el PROPAE continuará el viernes**, durante los trimestres **25-I, 25-P y 25-O** y estará sujeto a la adecuación o modificación de los Planes y Programas de Estudio de la División. Se debe resaltar que, durante el **trimestre 25-I** se iniciará una primera propuesta de modificación de horarios y Unidades de Enseñanza Aprendizaje (UEA) que podrían programarse en modalidad híbrida, a distancia o mantenerse de manera presencial.

A t e n t a m e n t e
Casa abierta al tiempo



Mtra. Areli García González
Directora